



Rapport de la Présidence 2024

Chères et chers membres de l'Association,

Le rapport qui vous est transmis vous permettra de prendre connaissance de la variété des activités menées par le comité pendant l'année 2024.

Travaux du comité :

Le comité s'est réuni à sept reprises. Dès leur élection le 14 mai 2024, Beatriz Freitas a assuré la présidence de l'Association et Leonardo Gomez Mariaca, nouveau membre du comité, a pu le renforcer en assumant la vice-présidence. Le nombre de membres a ainsi été porté à six. Dans la pratique tout au long de l'année, c'est plutôt une forme de coprésidence qui s'est mise en place, permettant des échanges constructifs et sous le signe de la complémentarité.

Les représentations de JTM sont toujours nombreuses. Gabriel Verga participe au Groupe d'accompagnement (GrAc) du Paysage éducatif, un projet de la Cohésion sociale de la Ville de Fribourg. François Gigon nous représente au sein de la conférence des associations de quartier de la ville de Fribourg, qui se réunit une fois par an. Leonardo Gomez Mariaca représente le comité au sein de la task force des associations de quartier, qui intègre le groupe de travail et assure le suivi de la politique des quartiers menée par la Ville de Fribourg. Le comité, représenté par Philipp Solf et Gabriel Verga, participe aussi au processus participatif mené par la ville concernant le projet « Torry Est ». L'association a également été mobilisée par le Service des sports pour participer aux réflexions concernant l'utilisation de l'ancienne buvette de la piscine du Levant (représentée par Gabriel Verga). De plus, Leonardo Gomez Mariaca a mis en place une collaboration avec le Labo Urbain et le Service des sports pour revitaliser cet espace à travers un projet qui verra le jour en 2025. Enfin, l'association a pu être à nouveau présente pour présenter ses activités et projets lors de l'apéritif de bienvenue à l'attention des nouvelles et nouveaux habitant·e·s du quartier, organisé par le centre d'animation socioculturel (CAS) du Jura sur mandat du Secteur de la cohésion sociale.

Le comité a pu renforcer ses liens en se rencontrant pour son traditionnel souper du comité en date du 8 mars 2024 au Solemio du quartier.

Enfin, suite à des interrogations de la part de membres de l'association, le comité a pris contact avec la Ville de Fribourg pour en savoir plus sur l'extension des axes à 30 km/h et sur l'état de l'étang du Jura.

Communication :

La communication reste une priorité pour le comité. Nous continuons de communiquer principalement via notre site Internet et nos comptes Facebook et Instagram. Nous mettons un point d'honneur à traduire en allemand nos communications officielles (flyer d'événement, lettres à nos membres, etc.). Nous tenons également à remercier chaleureusement notre webmaster, M. Philippe De Weck, qui assure l'entretien du site Internet ainsi que son contenu.

Nous avons reçu plusieurs sollicitations de la part des médias pour nous exprimer sur le sujet du 30 km/h ainsi que sur le futur projet Torry-Est.

En parallèle à la communication web, nous continuons de communiquer grâce au précieux soutien du groupe de bénévoles de Messagers de la paroisse qui transmettent nos différentes communications papier, comme les flyers des différents événements distribués dans les 3 000 foyers des quartiers Jura, Torry et Miséricorde.

En plus des flyers individuels pour annoncer chaque événement, nous avons préparé un flyer présentant le calendrier des projets sur toute l'année, qui permet d'envoyer un « save the date » à tout le quartier.

Nous pouvons également compter sur le précieux soutien de la Ville, via son secteur Cohésion sociale et sa centrale d'impression communale, pour bénéficier gratuitement de ces impressions. Ce sont au total 23 000 flyers qui ont été imprimés en 2024, sans coût financier pour l'association JTM.

Événements :

En 2024, cinq événements menés par l'association JTM ont animé le quartier. L'association a reçu une subvention du Secteur de la cohésion sociale pour mettre en place ces projets.

- Fête de printemps - 4 mai

La Fête de printemps a remplacé le marché aux plantons, qui rencontrait moins de succès ces dernières années. JTM s'associe à présent à REPER pour proposer cette fête, qui permet de fêter le retour des beaux jours et la réouverture du jardin communautaire du quartier. Une habitante du quartier, Marta Flack, continue d'organiser le vide-grenier printanier, qui permet aux habitant·e·s du quartier de s'annoncer auprès d'elle pour tenir un stand. Le comité la remercie chaleureusement pour son engagement au sein du quartier.

- Fête des voisins - 24 mai

Les membres du comité, accompagnés d'animatrices et d'animateurs du CAS du Jura, se divisent en deux équipes pour visiter chacune des fêtes des voisins annoncées dans les trois quartiers. L'idée est de passer environ 30 minutes dans chaque fête afin de saluer l'initiative, d'informer sur les activités de l'association, d'échanger avec les participant·e·s et d'offrir un sirop fait maison. Cela permet à l'association de se positionner en tant qu'interlocuteur privilégié auprès des habitantes et habitants.

- Melting popote: 27 au 31 août
- Fête du quartier : 31 août

Cette année, la fête de quartier a été particulière, car l'association a profité de l'ambiance unique apportée par la cuisine itinérante Melting popote au parc des sports de Sainte-Thérèse. Une belle mutualisation a vu le jour entre Melting popote, les Charrettes, le CAS du Jura et l'association JTM. Toute la journée du samedi a été animée par le deuxième vide-grenier organisé par une habitante du quartier (Marta Flack), la présence des Charrettes, le traditionnel pique-nique JTM et la présence du CAS du Jura avec des massages offerts et un magnifique concert de Miss Grâce et les Mi, qui a permis de clôturer la fête autour de la musique et de la danse.

L'association Melting Popote a animé le parc de Sainte-Thérèse pendant toute une semaine. Sur les 8 cuisiniers et cuisinières qui ont proposé les ateliers de cuisine multiculturels, 4 habitant·e·s du quartier ont pu partager les secrets d'une recette de leur pays d'origine : Ali Nurullah et Nebahat Berk (Turquie), Zebib Mikiele Temsegen (Éthiopie), Gabriela Mirescu (Roumanie) et Maria Folleco (Équateur).

JTM a été présent durant toute la semaine et a proposé la traditionnelle pétanque le mercredi 28 août. Melting popote a finalisé sa présence avec un dernier repas le soir de la fête de quartier.

- Sortie d'automne - 26 septembre

Chaque année, l'association organise une sortie dans un lieu emblématique de la ville. En 2024, c'est la patinoire de la BCF Arena qui a été mise à l'honneur. Au programme : une visite guidée des lieux suivie d'un apéritif.

- Nuit du conte - 10 novembre

Organisée en collaboration avec REPER, l'association Racont'Art de Rire et l'association JTM, la Nuit du Conte invite les habitant·e·s du quartier à venir écouter des contes à l'école primaire du Jura. Une partie des contes est proposée en kurde, en tigrigna et en arabe. Une soupe et du thé sont offerts. La météo clémente a permis une belle soirée autour du feu et des contes.

- Conférence des associations de quartier - 28 novembre

En 2024, pour cette quatrième rencontre, c'est l'association de quartier Beaumont-Vignettag-Montségour qui a accueilli des représentant-e-s d'autres associations de quartier. Beatriz Freitas et Leonardo Gomez Mariaca y ont représenté JTM. Le sujet principal traité fut le processus d'élaboration de la politique des quartiers, avec la présence de la conseillère communale Mirjam Ballmer.

- Décoration du sapin de Noël - 29 novembre

Comme chaque année, l'association a décoré le sapin offert par la ville de Fribourg, en collaboration avec les pompiers qui ont assuré la pose des décorations et la paroisse Sainte-Thérèse qui a hébergé le sapin. Le Club Alpin du Jura a également été présent avec un goûter pour les jeunes et les enfants, qui ont eu la chance de monter sur l'échelle des pompiers jusqu'à 30 mètres de hauteur. Nous tenons également à remercier les pompiers pour leur gentillesse et leur disponibilité.

- Fête de Noël - 9 décembre

Le « Petit Noël des quartiers » JTM permet de clore l'année sous le signe des festivités. Il s'agit principalement de proposer un moment convivial autour d'un thé ou d'un vin chaud et de douceurs hivernales. Un Père Noël était présent pour prendre des photos Polaroid avec les enfants et leur distribuer de petits cadeaux. Le comité remercie chaleureusement Colette Duc pour son investissement lors de cet événement. Elle a participé aux réflexions autour de ce projet et a proposé une activité manuelle pour les enfants, qui ont ainsi pu repartir avec une pive décorée pour leur sapin. La musique proposée par Oskar Coursin et Valentin de Montmollin a contribué à l'ambiance unique et chaleureuse de cet après-midi hivernal.

Pour mener à bien tous ces projets, nous avons pu compter sur la collaboration de partenaires du quartier. Le comité remercie chaleureusement ses nombreux partenaires de 2024 : les Charrettes, l'association Racont'art du rire, le restaurant Long Teng, le magasin Mövenpick, Librophoros et la régie Privera ; ainsi que les nombreux services de la Ville de Fribourg avec lesquels il a collaboré : le Secteur de la cohésion sociale, le Service des sports, le Labo urbain, la Centrale d'impression, la Voirie et la police locale. Nous tenons également à remercier sincèrement les bénévoles qui nous ont apporté leur soutien lors des événements.

Enfin, le comité entretient un lien précieux avec le CAS du Jura (REPER), qui assiste à chacune des séances et avec qui nous collaborons sur la quasi-totalité des événements de l'association. Cette représentation permet d'assurer un excellent niveau de communication et d'échange. REPER fait également le lien avec différents publics, en particulier les jeunes et les seniors, ainsi qu'avec le réseau associatif. Le comité tient à remercier très chaleureusement Madame Larissa Hauser qui a assuré un travail intérimaire efficace et très apprécié, ainsi que tous ses collègues du CAS du Jura pour les échanges et le soutien dont ils ont fait preuve lors des événements.

Le comité vous adresse, chères et chers membres de l'Association, ses très cordiales salutations.

Beatriz Freitas, Présidente

